

LE PETIT ST EYNARD



4



NOËL EST À NOTRE PORTE

Hors série N° 20- 19 décembre 2020

Que le temps passe vite : déjà la quatrième semaine de l'Avent ! Les événements dans notre environnement immédiat se succèdent et se bousculent dans une cavalcade effrénée. Paul nous met en garde : "Ne prenez pas pour modèle le monde présent, mais transformez-vous en renouvelant votre façon de penser pour discerner quelle est la volonté de Dieu" (Rm 12,2). S'adapter, s'adapter... et pour commencer, adaptons-nous aux contraintes qui pèsent sur les messes et en particulier celles de Noël et des week-ends : jaugez des lieux de cultes, obligation d'inscription. Les huit jours de l'octave de Noël prennent donc cette année une importance particulière : nous pouvons nous répartir sur toutes les messes de cette semaine pour vivre la joie de Noël car certains n'oseront pas venir ou ne trouveront pas de place le soir ou le matin de Noël.

Pas de Petit Saint Eynard la semaine prochaine alors je vous souhaite un joyeux octave de Noël dans la Paix du Christ.

† P. Jean-Baptiste THIBAUT

Quelques pistes pour le 4ème Dimanche de l'Avent

Textes du jour : 2 S 7, 1-5.8b-12.14a.16 ; PS 88 (89), 2-3, 4-5, 27.29; Rm 16, 25-27 ; Lc 1, 26-38

Noël est à notre porte. L'attente va porter du fruit pour ceux qui l'ont vécue. Pendant des siècles et des siècles, le ciel a travaillé cette terre, où Dieu voulait s'incarner. Vint Marie, terre où fleurit l'avenir du monde, non pas qu'elle soit de haute naissance, non pas en raison de sa personnalité éclatante, mais simplement parce qu'il a plu à Dieu qu'il en soit ainsi et parce qu'elle a prononcé le "Oui" qui la mettait radicalement au service du projet de Dieu.

La jeune fille de Galilée partageait l'espérance de son peuple en la venue d'un Messie-Sauveur. Extérieurement, rien ne l'a distinguée de ses contemporains. Mais ses dispositions intérieures étaient telles que, placée dans des circonstances où il fallait dire "Oui" au projet de Dieu, elle était prête à y collaborer entièrement. "Qu'il me soit fait selon ta parole". Dans cette simple phrase se joue le sort de l'humanité, le salut s'accomplit, l'espérance y trouve à la fois un aboutissement et un nouveau départ, car désormais "Dieu est avec nous". Marie est située entre la décision du Père de donner son Fils et la place que le Fils prend chez les hommes. Marie est aussi ce que nous sommes appelés à devenir et à être ensemble.

Que Marie ait eu à prononcer son "Oui", souligne sa place éminente dans la Nouvelle Alliance : elle a rendu possible le rôle salvifique du Fils de Dieu incarné et, par là-même, elle jouit d'une fécondité sans pareille dans l'œuvre de la grâce. Et que Dieu l'ait voulu ainsi, révèle qu'il reste pauvre et démuné tant que lui manque l'acquiescement de son partenaire dans l'Alliance. Enfin, qu'un tel débat ait eu pour cadre la pénombre d'une humble maison palestinienne rappelle opportunément que les actes les plus libérateurs d'énergie bienfaisante pour l'humanité se déroulent rarement sous le feu des projecteurs et dans l'éclat des fanfares. Qui mesurera jamais la répercussion de telle ou telle œuvre d'amour et de foi, connue de Dieu seul, ou la mystérieuse alchimie qui s'élabore là où l'homme, dans la patience et la disponibilité, collabore avec Dieu à une nouvelle genèse ?

Dans quelle mesure partageons-nous cette espérance apportée par le Christ ? Sommes-nous capables d'en témoigner au sein de notre monde déboussolé ? Il n'y a qu'une façon de le faire qui, en définitive, est celle de toujours, celle de prendre au sérieux les exigences de l'Evangile et de les incarner le mieux possible dans le contexte actuel avec ce qu'il a de particulier et de caractéristique. Or, cela implique une certaine fidélité, une disponibilité, mais aussi beaucoup de souplesse et de faculté d'adaptation. Suis-je un chrétien qui s'adapte ? La valeur d'un témoignage est conditionnée par cela.

Pour parachever notre préparation de Noël, profitons de cette dernière étape qu'est notre célébration eucharistique d'aujourd'hui pour nous mettre à l'écoute de la Parole de Dieu avec une attention redoublée, afin de mieux identifier celui dont nous chanterons bientôt la naissance, afin de mieux saisir ce que le Seigneur veut nous dire sur l'événement capital que fut sa venue parmi nous.

† P. Aymar Gildas MALELA NGOMA

Se former en paroisse



Le Collège des Bernardins propose des modules en ligne sur une dizaine de semaines. L'inscription est individuelle et gratuite (www.sinod.fr) mais la paroisse propose à chacun de partager ses réflexions en groupe (contact : ep.stmatthieu@gmail.com). Le prochain module commence le 11 janvier 2021 : **L'Eglise selon saint Matthieu**

Prière universelle

- Quelques jours nous séparent de Noël.
Que notre communauté paroissiale vive cet ultime temps de préparation dans une démarche de conversion et de charité. Que chacun de nous, le jour de Noël sache accueillir le Seigneur, en allant à la rencontre des plus démunis, de ceux qui souffrent dans leur corps et leur cœur, de ceux qui, d'une manière ou d'une autre, ne connaîtront pas la joie de Noël. *Seigneur, nous t'en prions.*
- Nos familles s'apprêtent à célébrer dans la joie la naissance du Sauveur.
Que cette célébration de la venue du fils de Dieu dans le dénuement de la crèche, soit vécue par tous, parents et enfants dans l'affection familiale et la simplicité matérielle. *Seigneur, nous t'en prions.*
- Avec la naissance de Jésus, Dieu sauveur, nous aspirons à une terre de justice... celle que le Christ va instaurer.
Que ceux qui ont la responsabilité de gouverner les hommes prennent conscience de l'extrême urgence de construire un monde juste, permettant à tout homme une vie matérielle digne et l'épanouissement de ses aspirations spirituelles. *Seigneur, nous t'en prions.*

Coin de l'Equipe paroissiale

Compte tenu du couvre-feu, la réunion de préparation du **temps liturgique du carême** aura finalement lieu :
samedi 9 janvier de 9h30 à 11h30 à ND du Rosaire

Horaires messes jusqu'au dimanche 3 janvier 2021 & confessions

Inscriptions obligatoires sur le site ou au secrétariat :

- Pour les messes de ce week-end dès maintenant
- Pour les messes de Noël : à partir de lundi 21/12 à 14h
- Pour les messes du week-end du 26/27 : à partir de samedi 26/12 matin

	La Tronche		Meylan		Corenc		Le Sappey
	NDDR	St Ferjus	NDDP	St Victor	Ste Thérèse	St Pierre St Paul	St Michel
Samedi 19 déc				8h30			
Samedi 19	18h30						
Dimanche 20			10h30	11h		9h30	
Lundi 21				11h30			
Mardi 22	8h30		9h				
Mercredi 23	11h						
Jeudi 24	8h30						
Jeudi 24	16h		18h	20h45	Gymnase Le Rondeau: 16h et 18h30		
Vendredi 25			10h30	11h	10h		
Samedi 26				9h			
Samedi 26	18h30						18H30
Dimanche 27			10h30	11h	9h30		
Lundi 28				11h30			
Mardi 29			9h	11h30			
Mercredi 30				11h30			
Jeudi 31 déc				11h30 / 18h			
Vendredi 1er	11h						
Samedi 2				11h30			
Samedi 2	18h30						
Dimanche 3			10h30	11h		9h30	

Inscriptions obligatoires pour les messes week-ends et Noël (voir site)

Confessions : Samedi 19 : 9h-12h à St Victor, Jeudi 24 : 9h-12h à ND Plaine Fleurie et à ND Rosaire



Nos peines Marie-Rose VICINO, Nicole GALANTE, Pierre BAYLE, Eric AMBROSIANO, Ginette ROMANET, Annick BECLE-BERLAND, Denise BERTHET
Portons dans la prière nos frères et soeurs défunts qui nous ont quittés cette semaine.

Le bureau du secrétariat est fermé mais reste joignable
par mail : stmatthieu@diocese38.fr ou téléphone au 04 76 54 55 31 (aux heures du secrétariat)

Vous trouverez les lectures du jour et informations de la semaine sur le site paroissial
www.diocese-grenoble-venne.fr/stmatthieueynard.html